



2026-01-21

Solidarité avec la résistance des travailleuses et travailleurs d'Ukraine !

Solidarité avec les syndicats ukrainiens de la FPU et de la KVPU !

La CFDT, la CGT, FO, la CFE-CGC, la CFTC, l'UNSA, Solidaires et la FSU réaffirment leur **solidarité pleine et entière avec les travailleuses et travailleurs d'Ukraine**, ainsi qu'avec nos organisations sœurs de la **FPU** et de la **KVPU**, qui poursuivent sans relâche la défense des droits sociaux, de la démocratie et des libertés syndicales dans des conditions d'une violence et d'une adversité extrêmes.

Alors que l'Ukraine fait face à l'hiver le plus rigoureux depuis 2022, la Russie déploie une stratégie de souffrance, d'intimidation et de soumission contre la population civile. Les infrastructures d'électricité, de chauffage et d'eau sont méthodiquement détruites privant des millions de personnes d'accès à ces services essentiels. Le système de santé ukrainien est également délibérément visé : l'Organisation mondiale de la santé (OMS) a recensé onze attaques mortelles depuis le début de l'année, certaines ciblant directement des équipes d'urgence intervenant sur les sites bombardés.

L'**utilisation de missiles balistiques de nouvelle génération**, notamment les missiles **hypersoniques Orechnik**, marque un nouveau palier dans cette stratégie de terreur. En déployant des armes capables de frapper à très longue portée et à très haute vitesse, la Russie **fait peser une menace directe sur la sécurité de l'ensemble du continent européen**, accentuant les risques d'escalade militaire et fragilisant davantage la stabilité régionale.

La combinaison de **drones explosifs** et de **missiles balistiques** entraîne des destructions massives : habitations dévastées, services publics paralysés, conditions de vie des familles et des salariés profondément altérées. Elle entrave également l'accès aux soins, l'éducation et le travail syndical, qui sont pourtant essentiels pour maintenir un minimum de cohésion sociale dans un pays ravagé par la guerre.

Nous rappelons avec force que viser des infrastructures civiles constitue un acte de cruauté et une **Violation manifeste du droit international**.

Nous saluons le courage et la détermination des syndicalistes ukrainiens, qui poursuivent leurs missions malgré les dangers permanents, la précarité et les pertes humaines. À leurs côtés, notre soutien demeure **fraternel, constant et indéfectible**.

Nous, organisations syndicales signataires, nous engageons à :

- **renforcer** notre soutien à la FPU et à la KVPU ;
- **informer et mobiliser** face aux conséquences sociales des frappes russes ;
- **condamner sans ambiguïté** l'agression russe et les attaques visant la population civile ;
- **défendre**, partout et toujours, la paix, la liberté et les droits syndicaux.

Solidarité avec les travailleuses et travailleurs d'Ukraine !

Solidarité avec la FPU et la KVPU !

Pour la paix et la justice sociale !